
O futuro em nossas mãos

Uma soma de pequenas ações que, juntas, vão 
contribuir na preservação do meio ambiente 
e da qualidade de vida de Rio Acima. É essa a 
impressão de Ilda Agostinho e dos moradores 
que participaram das atividades da Tenda da 
Sustentabilidade. “Eu saí do evento disposta 
a ser mais engajada com o meio ambiente no 
meu cotidiano”, avalia.

O evento contou com oficinas de 
reaproveitamento de resíduos, plantio 
de mudas e compostagem doméstica. 
Partindo da reflexão e diálogo sobre o que 
é lixo e resíduo, os participantes foram 
convidados a customizar garrafas pets 
transformando-as em vasos para plantio 
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de espécies comestíveis e condimentares. 
Além das oficinas, também foram realizadas 
atividades voltadas para o público infantil, 
como a criação de bonecos de alpiste e um 
espaço de lazer.

“Estou empolgada para comprar uma 
composteira e praticar o reaproveitamento 
em casa”, afirma Ilda. A moradora de Rio 
Acima foi uma das expositoras do evento com 
seus bonecos amigurumi (técnica japonesa 
de confecção de bonecos de crochê).

A Tenda da Sustentabilidade é uma 
iniciativa Vale, realização pela Cooperação 
para o Desenvolvimento e Morada 
Humana (CDM), com apoio da Prefeitura 
de Rio Acima. O objetivo é promover a 
conscientização ambiental de maneira 
prática, interativa e lúdica abordando temas 
que levem a uma reflexão sobre os caminhos 
para um futuro mais sustentável.



É hora de praticar esportes!
Sabe o que é badminton? Já pensou em 
praticar ginástica na vida adulta? Com 250 
vagas, o Programa de Iniciação Desportiva 
oferece estes e outros esportes, como 
ginástica, voleibol, handbol e futsal, 
para quase todas as faixas etárias. 
Com patrocínio da Vale por meio da 
Lei Federal de Incentivo ao Esporte, o 
programa é conduzido pelo Instituto 
para o Desenvolvimento do Esporte e da 
Cultura (Idec) no Centro Social Urbano, da 
Prefeitura de Rio Acima.

Além das aulas, a iniciativa conta com 
palestras com atletas renomados, que 
compartilharão as suas histórias, dicas 
para o sucesso no esporte e conteúdos 
focados em saúde, cultura, cidadania, 
protagonismo e ações comunitárias.
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Você pode obter mais 
informações pelo site
www.vale.com/mg

Você conhece os canais de escuta e o Canal de Denúncias da Vale?
Fale Conosco: vale.com/faleconosco | Canal de Denúncias: 0800 821 5000
Alô Vale: 0800 285 7000

Vale Responde

Qual foi o objetivo dos encontros da equipe de Emergência de 
Barragens da Vale com a e Defesa Civil de Rio Acima?

Por que é necessário fazer o estudo hipotético de ruptura da 
mancha de inundação do Dique B?

O objetivo foi apresentar ao poder público as instalações do Centro de Monitoramento 
Geotécnico, assim como outras tecnologias de segurança de barragens, atualizações do Plano 
de Ação de Emergência para Barragens de Mineração (PAEBM). A Defesa Civil também pode 
fazer uma avaliação presencial e tirar dúvidas sobre o processo de descaracterização o da 
barragem Vargem Grande e o estudo hipotético de ruptura da mancha de inundação do Dique B.

Os estudos técnicos que indicam o trajeto do rejeito em um hipotético rompimento da 
barragem, chamado de mancha de inundação, fornecem as diretrizes para a operacionalização 
do Plano de Emergência de Barragens de Mineração (PAEBM), estabelecendo entre outros 
dispositivos de segurança, as rotas de fuga e pontos de encontro. Periodicamente, através 
de simulações, treinamentos e reuniões há o envolvimento da Defesa Civil Municipal, 
trabalhadores e/ou comunidade quando previsto para receberem orientações e serem 
treinados sobre como agir caso ocorra alguma emergência.

Segundo Milton dos Santos Junior, 
secretário de Esporte e Lazer do 
município, um projeto voltado para 
modalidades esportivas diferentes 
do futebol era “um grande anseio da 
comunidade. E ele não tem a finalidade 
apenas de ensinar esportes, mas 
de formar cidadãos para o futuro, 
oferecendo também acompanhamento 
com psicólogo e assistente social”.


